

PRESSEINFORMATION | 23. DEZEMBER 2025

Bilanz Bauernkriegsgedenken und Müntzer 2025

Schröder: Bundesweiter Fokus auf Mansfeld-Südharz

2025 wurde unter Initiative und Mitwirkung des Landkreises Mansfeld-Südharz das Gedenkjahr „500 Jahre Bauernkrieg und 500. Todestag Thomas Müntzers“ ausgerichtet. Landrat André Schröder zog am Jahresende noch einmal ein Resümee.

„Gemeinsam mit den Feiern zum 825jährigen Bergbaujubiläum rückte eine ganze Region in den bundesweiten Fokus des öffentlichen Interesses“, bilanzierte Landrat André Schröder. „Mehr als 22 Millionen Euro wurden bei Bund und Land eingeworben, um Denkmäler, Kirchen und Schlösser zu sanieren und moderne Dauerausstellungen zu schaffen. Unser Landkreis ist überregional deutlich sichtbarer geworden, die Besucherzahlen sind gestiegen. Zudem wurden Heimatbewusstsein und Identifikation in der Bevölkerung gestärkt. Dies soll weiter Bestand haben, weshalb Netzwerke und geschaffene Plattformen auch in der Zukunft Akteure zusammenbringen.“

Im Rahmen des Gedenkjahres gab es erstmals in Sachsen-Anhalt eine dezentrale Landesausstellung. Zudem koordinierte das Projektbüro Bauernkriegsgedenken innerhalb der Standortentwicklungsgesellschaft mehr als 40 Einzelprojekte mit direkter Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger. Mehr als 855.000 Euro flossen so an Vereine, Kommunen und Einzelpersonen.

Auch der Landkreis selbst hat investiert. In den grundhaften Ausbau der Kreisstraße zwischen Rottleberode und Stolberg flossen rund 1,3 Millionen Euro. Und schließlich gibt es dank der Initiative des Landkreises eine Zukunft für Schloss Allstedt, das mit der Übernahme durch die Kulturstiftung langfristig erhalten und saniert werden kann.